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メネット事業 吉原 和子      担当主事 長田 光玄 

 

 

 

      

会長ひと言            浦出 昭吉 

～安倍晋三ファンとしての私～ 

    この紙面に私の‘ひと言’を載せていただくようになって、

改めて自分の‘物の考え方’や周辺との接し方を捉え直したり見つ

め直したりするなど、いい勉強をさせていただいております。 

また、一方で 自分を誤解なく受け止めていただけるよう

にとか、よそ様にご迷惑をお掛けしないように、あるいはまた

よそ様を傷つけたりしないようになどと気配りすることが

いかに難しいかということも十分に実感しております。 

 そうした中で、この紙面では少なくとも政治的な内容を避

けるのがエチケットかと心得ておりますが、あえて今回は標題

の様な内容について述べさせていただくことをお赦しください。   

前置きが長くなりましたが、昨今の政治の雰囲気が「新しい戦前」

のムードを漂わせていると皮肉っぽく語る人が多くなってい

るようです。これは、国内の問題というより米国と北朝鮮双

方の指導者の聞くに堪えない‘やりとり’の結果だと思うし、

その調停役こそ安倍晋三が担う役どころではないかと私は

言いたい。安倍さんが‘国家観’‘歴史観’をもっともっと

丁寧に国民に語り、理解を求め、それが米国に対する追随外

交でない‘証し’とすることで、われわれも大いに期待もし、

素朴にそぅ願っている国民が意外と多いのではないか…と

心に感じていますが、ワイズの皆さんはいかにお考えでしょう…。 

 

 

 

 

 





















 

 ◎今月の聖句◎ 

しかし、ついには霊が上からわれわれの上にそそがれて、

荒野は良き畑となり、良き畑は林のごとく見られるようになる。

その時、公平は荒野に住み、正義は良き畑にやどる。 

正義は平和を生じ、正義の結ぶ実はとこしえの平安と信頼

である。             －イザヤ書３２章１５～１７節－ 

神の国のみ言葉の中には、いつも‘平和’があります。 

多くの人が、一部の戦争の好きな国のために世界に戦争   

があると思いがちですが、そうではなくて、戦争をしている 

国の人たちも平和を願い、静かな日常を希求しています。

その根底には、お互いの信頼の上に正義が存するのだと 

説いておられます。 まことに示唆に富んだみ言葉です。                        

       

強調月間  ユース 

 

今月はユースボランティア･リーダーズフォーラム(Youth 

Volunteer Leaders Forum，略してYVLF)の月、9月8日から10日

まで、「今、リーダーに求められること」をテーマに、例年

のとおり山中湖センターにおいて区の主催で開かれます。

確か今年は、1987年に東京・晴海に停泊中の「にっぽん丸」

での開催以来 30回目になると思います。また 参加した若者

を例会に招いて、その報告を聴くのも楽しみですね…。 
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 ２０１７年９月会報 第２７５号 
         国際会長（ＩＰ） Ｈｅｎｒｙ Ｇｒｉｎｄｈｅｉｍ  (ノルウェー)                                                          

２０１7   主  題 “Fellowship ａｃｒｏｓｓ ｔｈｅ Bｏｒｄｅｒｓ” 「国境なき友情」         

スローガン“Let Us Walk ｉｎ ｔｈｅ Light-Together” 「ともに、光の中を歩もう」 

        アジア太平洋地域会長（ＡＰ）  Tung Ming Hsiao (台湾)  

     主   題  “Respect Y’s Movement”  「ワイズ運動を尊重しよう」                                    

～    スローガン 「よりよい世界のために、ワイズメン・ファミリーの絆を強めよう」 

   東日本区理事 （ＲＤ）   栗本 治郎 （熱海）   

      主  題 「広げよう ワイズの仲間」 “Extension Membership & Conservation” 

２０１8   スローガン「楽しくなければ ワイズじゃない 積極参加で 実りある奉仕」         

湘南･沖縄部部長  金子 功 （横浜） 

「Y’sの絆を強め、広げよう」 “Let‛s Tighten and Expand the Bondｓ of Y’s Men” 

クラブ会長 浦出 昭吉 「初心に帰ろう、グッドスタンディング目指して」                          

主 題        副会長 吉原 訓  書記 加藤 利榮  会計 小俣 妙子                  

メネット事業 吉原 和子  担当主事 長田 光玄 

 

 

       
       

 
  

 
  

 
  

 
  

 



「いのち」未来への継承』 

～私たちの地球のために～ 

“From Our Hands, 

We Pass Nature’s 

Torch” 

 

 

８月在籍者数 ８月出席者数 出席率  
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（円） 

ロ バ 

（円） メ ン 12 メ ン 10 85％ 

メネット 9 メネット 4  前 月 迄 0 0 0 10,000 11,500 

  ゲ ス ト ら 41  当 月 0 0 0  0 

計 21 合 計 55  累 計 0 0   0 10,000 11,500 

★強い義務感を持とう 義務はすべての権利に伴う★ 

 



2 

 

☆第１・２例会（鎌倉・とつかクラブ合同納涼例会）報告☆        浦出 昭吉  

日 時： 2017年8月22日（火)  18：30～21：00     なるころには、マイクから‘皆さん、自己・他己紹介の 

場 所： 加藤ワイズ方 庭園                お時間が…‘と司会の声が響き、アピールを含めながら 

出席者:（ゲスト）  ６名：衣笠千津子さま ほか          思いおもいの声が流れ始めました。とつかクラブはホスト 

 （ビジター）３７名：金子功湘南･沖縄部部長 ほか     クラブで一番最後に…、会に参加された皆さんへの感謝 

   （メ ン）  7名：浦出会長 ほか           と各人がひと言ずつ述べ、拍手を頂いて終りました。 

   （メネット） 5名：浦出瑞江メネット ほか 計）55名     ハピーバスディは8名の方が該当です。加藤ワイズが 

司会：長田担当主事    整えられたプレゼントの品を金子部長から一人ひとりに差 

 今年で20回目を迎えた納涼会、文字通り‘継続は力’の思い  し上げ、全員でハピ －バスディを合唱して祝いました。 

で参加しました。定刻、千葉裕子会長の開会点鐘･挨拶に始まり、   閉会予定時刻の21時をやや過ぎた頃、指名され閉会 

ワイズソング・信条、部長挨拶のあと、鎌倉クラブに入会される   の点鐘、温かい余韻を残し 今年の加藤邸納涼会のプログ 

兵藤芳朗さんの入会式、当夜のメイン                ラムのすべてを、盛んな拍手のうちに順調に終わりました。 

プログラムの一つだけに、関係者の                今回の特徴は、部内クラブからの参加者が例年になく 

間に緊張が走ります。カトウ庭園での                多かったこと、それだけにクラブ間の交わりがいっそう 

入会式は、私の記憶では兵藤さんで                深まった思いがしました。お天気にも恵まれました。 

4人目になると思います。田中義宣                加藤ワイズとご家族の皆さんには またまた大変なお世話 

ワイズの司式、千葉会長の読み上げる               をお掛けしてしまいました。心よりお礼申し上げます。 

式文の朗読、7，8人が蝋燭に点灯して周りを固めます。そして、  …と同時に、21回以降も何分よろしくお願いする次第です。 

‘…ワイズメンとして奉仕されることにご異議ありませんか。’には、  なお、当夜‘北九州豪雨緊急募金’を募ったところ、 

兵藤さんは‘ハイッ’とはっきりと答えておられました。      25,644円の献金が集まり、YMCAに寄託しました。 

 緊張のひと時が終わり、両クラブとYMCAからの連絡事項の後は、 

お待ちかね、懇親の宴に…。司会者による‘食前の祈り’ののち、 

浅見隆夫元理事から乾杯の発声が力強く･元気になされ、一転して 

リラックスムードの溢れる会場となりました。 

 次々と運ばれてくるお料理に、舌の休まるいとまもない有様です。 

メネット共々、一番奥まった‘ロイヤル・ボックス’に浅見ご夫妻と 

座を占め、いつまでも日頃のお話の尽きるところがありません。 

アルコールの力も手伝って、会場全体が納涼ムード一杯のるつぼと 

                                                    

☆横浜YMCA委員研修会に参加して☆  加藤 利榮           ☆第２例会報告☆    浦出 昭吉                                                                

   毎年この時期に開かれる標題の会、今年は8月26日(土)の  

  14時から関内中央YMCA9階チャペルで開かれました。1998年 

  に始まったこの研修会、数えると今年で20回目に当たります。 

   今回のテーマは‘「ポジティブネット」のある豊かな社会を   

目指して’、YMCAが2014年以来取り組んできたブランディング

について、その説明と新しいブランドロゴとスローガンの発表が、

グループディスカッション・全体報告を挟んでありました。 

開会礼拝、オリエンテーションがあって、本題に入りました。 

PC 画面に映し出される文字や映像は、当然のことながら私たち

にとっては目新しいことばかりです。映し出されるいくつか

のロゴは、一応この10月１日以降にならなければ公表を控え

て…と言うことから、ここでのブリティンへの登載は差し控え

るものの、だれの目にも一見して斬新に映ったものと思われた。 

テーマの後半部分、‘…スローガン’は、「プロジェクトの背景」 

資料（16/9/13配付） 

33ページにも出てい 

ました。‘みつかる’ 

‘つながる’‘よく 

なっていく’でした。 

（日時・場所・出席者は上記に同じ。） 

◇ 連絡事項 

① 第78回Y‐Y’s協議会：９/５・19：00～・関内中央Y 

② 湘南･沖縄部部会：９/１６・14：30～・ワークピア横浜 

       ―第1例会に振り替える。－ 

③ 第2例会：９/１９・18：30～・湘南とつかYMCA 

④ 横浜YMCA会員スポーツ大会：９/２３・フェリス大学 

⑤ 湘南とつかYMCA運営委員会：９/２５・４０４号室 

⑥ You & I コンサート：１０/７・14：00~・都筑公会堂 

⑦ 第20回横浜YMCAチャリティーラン：１０/１４・MM21 

⑧ 第2例会：１０/１７・18：30~・湘南とつかYMCA 

◇ 報告事項 

① 第24回AIDS文化フォーラム：８/４－５（別掲） 

② 湘南とつかYMCA夏季ボランティア感謝会：８/１１（別掲） 

③ J．T．Swift献花墓参の集い：８/１２（別掲） 

④ 鎌倉・とつか合同納涼例会：８/２２（別掲） 

⑤ 横浜クラブ納涼会：８/２４（別掲） 

⑥ 横浜YMCA委員研修会：８/２６（別掲）  

◇ ブリティン用原稿を関係各位に依頼した。    －以上- 
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☆第24回 AIDS文化フォーラムに出て☆  小俣 妙子 

今年も標題の会が 8 月 4 日(金)から 6 日（日）にかけ かなが  

わ県民センターで開かれ、いくつかのプログラムに参加しました。 

今年のテーマは「リアルとであう」、単に頭で考えるだけでは 

どこまでも知識であって、それは他人事としか思えないことを、

どうすれば現実の問題として受け止めることができるかについて 

学び、また考えることのできたひと時でした。 

 HIV感染者や入院先の病院から一時外出を許可されて参加した 

AIDSの患者さんなどからも直接お話を聴くことのできたセッシ 

ョンなどもあって、いつものことながら 考えさせられました。 

 第1日の‘オープニング’では、例によって岩室紳也先生の巧み 

な話術と進行で、元報道キャスターの下村健一さん、それにセク 

シー女優で知られる古沢明歩さんの2人からお考えを引き出すと 

いう形で進められ、会場の私たちを十分に沸かせてくれました。 

 24年前に横浜で国際AIDS会議が開かれ、AIDSが世界的にも 

静かに、しかし確実に若者の間に蔓延している現実を見てとった 

横浜 YMCA が、単に医療だけの問題でなく、広くジェンダー、  

ドラッグ、学校、教育の分野などと深く関わり結びついていること 

に…ということから‘文化’の文字を入れて始まったこのフォー

ラム、今年も教育関係者、 

                 病院関係者、看護学生など           

                 を含め 3日間で 6千名以

上の入場者がありました。 

 

  ☆夏季ボランティア感謝会に参加して☆   若木 一美 

 ここの処、毎年この時期にクラブが支援する標題の会合が、

今年は8月11日（金･‘山の日’）15時から湘南とつかYMCAの

１階ホールで開かれ、クラブから 写真にもありますように、

浦出会長を始め５人のメンバー皆さんが参加しました。 

 永塚嘉子ウエルネス主任の全般的･軽妙な進行により、私たち

はもっぱらワイズメンズクラブの紹介を、加藤ワイズが持参され

たチラシを全員に配布し、‘ワイズの卵’が一人でも多く生まれ

ることを願い、日頃の私たちの活動などについてお話しました。 

 リーダーの皆さんからも、ひと言ずつ報告･発言があり、皆、

何としっかりした考えを持っている若者たち…と驚くと同時

に 誠に頼もしく感じられたひと時でもありました。 

 ひと通りセレモニーが終わったあとは、サンドイッチなどの

軽食を囲みながら スタッフも交えての‘交流タイム’、そして、

お話が白熱するころには予定された閉会時刻、一同 記念写真に

収まり、意義深い感謝会も和気あいあいの内に幕となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆横浜クラブの納涼会から☆    吉原 和子     

 8月24日(木)の18時から‘驛(うまや)の食卓’で開かれ

た横浜クラブの納涼会に加藤ご夫妻と参加しました。 

 ビジターは、厚木の佐藤節子ワイズ、それに千葉クラブ

に転会された高田一彦ワイズ、それと私たち…。 

 今村ワイズのバンド仲間やウクレレの教え子でマナ保育

園のお二人、そして ポエポエフラの美しいご婦人たちの皆

さんが フラダンスで宴会を盛り上げてくれました。 

 とつかの納涼会でお見かけした古賀ワイズが司会され、

ビジネス・報告も短時間で終わり、食事歓談に入りました。 

1 部・2 部にわたり、今村ワイズの名演奏とフラダンス

で盛り上がり、佐藤節子ワイズの迷歌唱、アルコールの入

ったメンバーは楽しそうにダンスタイム、和やかに・賑や

かに限られた時間は 瞬く間に終わりました。 

 横浜クラブは、中堅どころの活躍でうらやましい限り、あまり

アルコールは強くない私ですが、アルコール・音楽・料理…と 

横浜の地ビールで久しぶりに酔いを感じながら帰路に就きました。   

 

 

 

 

 

 

 

☆今年も‘墓前の集い’に☆   加藤 利榮 

 8月12日(土)正午、今や恒例となりました山手･横浜外国

人墓地内‘J.T.スウィフト墓前の集い’に参加しました。 

 なお 今回から、同じ墓所で 

日本への二番目の協力主事の 

R.T.ミラー主事の墓前にも 

J.T.スウィフト主事夫妻と 

同様に花を捧げ、また この会 

を創設した大藤啓矩主事の墓前 

にも、従来通り献花しました。 

 30名ほどの参会者の中には、 

神﨑同盟総主事、金在日韓国総主事、そして田口総主事、

また坂口順治さんらのお顔も有り、ワイズでは、古田和彦さん、

田中義宣さんや千葉裕子さん、鈴木茂さん、また 東京からは

郡山千里さんや村杉克己さんらもお見えでした。 

 古田さんの司会で始められた墓前礼拝、全員で黙祷の後、

讃美歌412番の斉唱、お祈りは鈴木茂さん、終りは全員で

‘主の祈り’を唱え、記念撮影があって式は終りました。 

 足元に気を付けながら坂を下り、次の大藤さんの墓所に…、

彼に誘われたころからの因縁もあり やや感無量…。 

 墓地を後に、これも恒例となっている中華街での会食、

‘桂宮’という名の広東料理の店に落ち着き、涼を取りな

がら十分な料理にアルコールも添えられ、全員から‘ひと言’

ずつの発言･挨拶などがあり、中でも教育心理学者でもある

坂口さんのお話は もっと聞きたいなと思いました。    

15時過ぎ、お互いご挨拶を交わし帰宅の途に就きました。                              
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☆YMCAだより☆     施設長･担当主事 長田 光玄 

  ‘真っ黒に日焼けしました’～踊場地区センター～ 

横浜市踊場地区センター近隣の小学生を対象に 8 月 2 日

（水）より5日間、外のプールで水泳指導を行いました。 

これは地域のスポーツ推進委員協議会の主催で行われ、

指導をYMCAのスタッフやリーダーが行っています。 

今年は94名の子どもたちが参加し、レベル別のグループ

に分かれて練習しました。体育館でラジオ体操を行ったあと

外のプールに移動します。8月に入って雨が続いた中、初日

はプールの都合で入れませんでしたが、後の4日間は元気よ

く練習できました。日に日に黒くなっていく参加の皆さんと

指導者たちでした！ 指導項目の中には、「自分の身を守る

ための着衣泳」もあり、実施しました。 

この水泳指導は10年以上続いていて、地域の方々も楽し

みにされています。末永く続いていくように願っています。 

 

 

 

            

 

               

     

                                     

      

 

 

   

 

☆今月の歳時記から☆ 

‘鶏頭 けいとう’と‘水澄む’ 

‘鶏頭’、古名カラアイ、もとは熱帯地方の産で、古く日本

に渡来した草花の一つと言われています。観賞用として 

栽培されているもので、9 月上旬の頃、赤・黄・白などの

鶏冠状の花を付けるところからこの名があります。すこぶる

美麗で、霜の降りるころまで咲き続けます。 

花ことば「凋（しぼ）まぬ恋、色あせぬ恋」。 

  鶏頭の十四五本もありぬべし     子 規 

鶏頭に秋の日の色きまりけり     万太郎 

  月あがるまでくれなゐや鶏頭花    青 邨 

  異人墓地一処に群れて鶏頭花     美智子 

次に‘水澄む’、秋は夏に比べて水が澄んできます。水が

澄むと底の石まではっきりと見えます。「澄む」というだけ

では季語とはされてはおりませんが、「秋澄む」「山澄む」

などのように他語を冠して、秋の季語としているようです。     

水澄みて金閣の金さしにけり      青 畝 

水といふ水澄むいまをもの狂い    五千石 

  水澄んで遠のくものの声を待つ     予 志 

  水澄みて江戸の音色の水琴窟      光 子          

〈午〉 

  

 ☆９月･10 月のこよみ☆ 

  ➢９/5(火)  第 78回Ｙ-Ｙ‛ｓ協議会：関内中央５０１・19～ 

  ➢９/7(木)  横浜 YMCA会員事業委員会・501号室・18：30～ 

➢９/16(土) 湘南･沖縄部部会:ワークピア・木村利人氏講演 

  ➢９/19(火) 第2例会：湘南とつかYOCA201号室・18：30～ 

➢９/23(土) 横浜 YMCA会員スポーツ大会・フェリス女学院 

  ➢９/25(月) 湘南とつか YMCA運営委員会・404号室・18:30～ 

  ➢９/26(火) 横浜YMCA・ＢＡＰＹ委員会・501号室・18:30～ 

  ➢10/7(土) You ＆ Iコンサート・つづき区公会堂･14:00～ 

  ➢10/7(土)  第 1例会：湘南とつかYMCAホール・18:30～                                     

  ➢10/14(土) 第 20回横浜YMCAチャリティーラン：9:45～                                                 

  ➢10/17(火) 第2例会：湘南とつか YMCA/201号室・18:30～  

  

～９月会合のご案内～ 

      ◇ 今月の第1例会は、16日の部会に振り替えます。 

   ◇  第２例会は、上の‘こよみ’にあるように、19日、 

     湘南とつかYMCA201号室にて開催します。 

     重要事項の協議がありますので、お参集願います。 

        ～ＨＡＰＰＹ ＢＩＲＴＨＤＡＹ～ 

        佐藤 康子さん  9月 11日 

        有田 行彦さん  9月 20日 

        浦出 昭吉さん  9月 27日 

  

【掲示板】              会  長 

◎ 第21回湘南･沖縄部部会のご案内 

１ 日時：9月16日(土) １４：３０～１９：００ 

２ 場所：ワークピア横浜 ☎045･６６４･５２５２ 

       －産貿ビル・県民ホールの裏手－ 

３ 時間：第1部（開会セレモニー）１４：３０～ 

     第 2 部（基調講演「戦争・平和・いのちを

考える」） １５：２０～ 

      講師 木村利人 氏：早大名誉教授 

     （‘しあわせなら手をたたこう’の作詞者） 

    第3部（懇親会）１７：００～ 

４ 参加費：7,000円（第1・2部参加のみ：千円） 

５ 問い合わせ・お申込み：〆切日 9月5日（火） 

 加藤書記まで：☎・FAX０４５･８０２･４５００ 

          

◎ YOU ＆ I コンサートのご案内 

  １ 日時：10月7日(土) １４：００ 開 演 

   ２ 会場：都筑公会堂 （地下鉄「センター南」駅から5分） 

   ３ その他： 

①  例年のように、チケットは一括してクラブで購入済    

みです。 

②  チケットは、書記の加藤ワイズが預かっております。 

③  当日は、そのまま第1例会に参加の日程となります。 

 〈後記〉 

      不順なお天気続きでしたが、予定したイベントは一つひとつ終わってい

きます。あとは 爽秋の訪れを待つばかりです。       〈Ｔ/Ｋ〉 
 


